

FONDEO DE CAPITAL PRIVADO**Pemex** debe colocar acciones**Bursamétrica pide que el mismo criterio aplique para la CFE****POR FELIPE GAZCÓN**
felipe.gazcon@gimm.com.mx

Para rescatar y darles viabilidad a **Pemex** y CFE es recomendable revisar el Artículo 25 de la Constitución para permitir que ambas empresas puedan colocar acciones por un monto minoritario de entre 15 y hasta 25% de su capital entre el gran público inversionista, recomendó Ernesto O'Farril.

El presidente de Bursamétrica advirtió que no se debe temer a una participación minoritaria del sector privado, ya que Statoil de Noruega, la petrolera china CNPC, o la brasileña Petrobras, han colocado sus acciones en los centros financieros internacionales.

Aramco, la petrolera más grande del mundo, del gobierno de Arabia Saudita, también está planeando hacer una colocación accionaria, la cual pudiera llegar a ser

SUGERENCIAS

- Incrementar la inversión de exploración y producción en aguas someras y profundas.
- Continuar con las asociaciones de Pemex.
- Sustituir un tramo de deuda financiera, de unos 10 mil millones de dólares por un programa de petrobonos.
- Que la inversión en refinerías se financie con recursos privados.
- Que la CFE regrese a las subastas eléctricas de largo plazo.

la más grande de la historia.

Subrayó que la emisión de acciones de **Pemex** y CFE podría ser de la serie L que no tienen derechos de control.

También sugirió escindir tanto a **Pemex** como a CFE en dos principales subsidiarias, cada una en donde queden aislados los activos improductivos y pasivos

denominados tóxicos, de los activos productivos.

Por ejemplo, se deben separar los pasivos laborales de los activos buenos, ya que al final del día el gobierno deberá asumir dicha deuda, entonces convendría sacarlos del balance para darle mayor valor a la empresa.

Recalcó que los estados financieros de septiembre de 2018 mostraron la cruda realidad de **Pemex**: tiene activos totales por 2.1 billones de pesos y un capital negativo de 1.5 billones; debe 3.6 billones de pesos; de dichos pasivos la deuda financiera acumulada vía créditos y bonos colocados en los mercados financieros nacionales e internacionales suma 2 billones de pesos, equivalente a 100 mil millones de dólares. Sus vencimientos a menos de un año suman el equivalente a 10 mil millones de dólares.

O'Farril detalló que se deben elaborar planes de negocios para la nueva **Pemex** y la nueva CFE, con los proyectos más rentables y de mayor contribución al país.

